

Riche journée pour les élèves de 11^e

ACTION La semaine dernière, l'Association des anciens élèves et amis du Collège de Payerne a organisé une journée faite de six ateliers. Les jeunes ont pu choisir leur thématique entre la sécurité, l'eau, la santé, le bois, l'électricité et l'histoire. Une première réussie.

PAYERNE

Arrivés au terme de leur scolarité, les 11^{es} années de l'établissement secondaire de Payerne se sont vu offrir un joli cadeau de la part de l'Association des anciens élèves et amis du Collège de Payerne. Le lundi 27 juin, l'équipe du président Cyrille Roux leur a concocté une journée avec six thématiques et ils ont pu choisir l'atelier auquel ils souhaitaient participer.

Les quelque 200 écoliers ont ainsi pu prendre part à des ateliers variés basés sur les thématiques de la sécurité, de l'eau, de la santé, du bois, de l'électricité et de l'histoire. Lors de l'atelier sécurité, ils ont visité la Base aérienne, la caserne des sapeurs-pompiers de Payerne, un abri de protection civile. Pour l'eau, ceux qui pensaient se baigner à la piscine ont vite déchanté, puisqu'il s'agissait de visiter une station d'épuration, un réservoir, mais aussi de faire connaissance avec l'association Broye Source de vie. Les jeunes ont pu découvrir le métier d'ambulancier et la Fondation Cherpillod, concernant le chapitre santé-social. Ils se sont aussi immiscés dans les travaux forestiers et la valorisation du bois. D'autres sont allés visiter un barrage hydroélectrique, une centrale de production photovol-



Le module sécurité consacré à une visite de la Base aérienne de Payerne a remporté un gros succès.

taïque et une entreprise de production de biogaz. Quant à l'histoire, elle a été imagée aux anciens abattoirs de Payerne, mais aussi par la présentation d'anciennes photographies de la ville.

Approfondir un sujet global

«Pour les organisateurs, le but était d'approfondir un sujet global au travers de rencontres et de visites locales et éventuellement de profiter pour découvrir des métiers et susciter des vocations», explique Cyrille Roux, dont l'association a joué un rôle actif auprès des écoliers.

«Forcément, durant cette journée, il y a eu quelques anecdotes cocasses. Par exemple, la visite des abattoirs, même désaffectés, a refroidi certains jeunes. Dans le même registre, la visite de la STEP a été boudée par d'autres élèves à l'odorat un peu sensible», sourit le président.

Et si on renouvelait?

Ce dernier relève la générosité des entreprises et organisations partenaires qui ont mis des ressources à disposition. Le budget de 3000 francs de la journée a été absorbé par les transports.

«Le soutien financier fourni au travers des cotisations des membres de l'association des anciens élèves a pleinement joué son rôle de multiplicateur et a permis la mise sur pied d'une journée haute en couleur», assure Cyrille Roux.

Si cette journée découverte était une première, la mission est totalement réussie et pourrait bien être renouvelée l'année prochaine. «Cela pourrait devenir une étape classique de la dernière année scolaire», s'enthousiasme le Corçallin.

■ RÉMY GILLIAND



1. C'est le municipal Nicolas Schmid qui a expliqué l'histoire des anciens abattoirs de Payerne. 2. Chez les ambulanciers du CSU-nvb, les élèves se sont essayés au transport de blessés dans des escaliers. 3. Pour le module eau, visite passionnante avec l'équipe de Broye Source de vie. 4. Pour le module électricité, la visite du barrage de Rossens est toujours impressionnante.

PHOTOS DR